

# Le CESE poursuit son engagement en faveur des droits des femmes et de l'égalité entre les femmes et les hommes

## Déclaration du groupe Agir autrement pour l'innovation sociale et environnementale

« *On ne naît pas femme, on le devient* ». Vous connaissez, toutes et tous, cette célèbre citation de Simone de Beauvoir.

« *On ne naît pas femme, on le devient* » ...

Pour ma part, je ne suis pas né femme, mais je le deviens aussi...

Je le deviens, comme toutes celles et tous ceux qui sont nés avec un poids accroché à leur cheville, et qui ont reçu leur genre ou leur origine en héritage.

Je le deviens, comme toutes celles et tous ceux qui n'aspirent qu'à une seule chose dans notre République : une égalité réelle entre toutes et tous et pour toutes et tous.

Je le deviens pour faire vivre avec vigueur notre devise républicaine : « *Liberté, Égalité, Fraternité* ».

« Fraternité » ? Et pourquoi pas « Sororité » ?

Nous partons de loin. De trop loin. Les résistances rencontrées par les femmes dans notre société sont encore bien trop nombreuses. Elles prennent souvent la forme de « petits riens », de micro-agressions qui ne disent pas leur nom quand il ne s'agit d'agressions en bonne et due forme.

Lorsqu'il s'agit de la question de l'égalité, nous ne devons pas relâcher notre attention ni notre intransigeance. Ce grand chemin de l'égalité demande plus qu'une politique de « petits pas ». Il demande une mobilisation de tous les instants.

A bien y réfléchir, que demandons-nous ? Que voulons-nous ?

- Travailler utilement en étant justement rémunérée ;
- Progresser sereinement dans sa carrière sans être harcelée ;
- Se vêtir librement sans être critiquée ;
- Se promener partout sans être agressée ;
- Et puis... Aimer... tout simplement... sans être assassinée...

Le CESE s'honore d'être aujourd'hui, et demain aussi, le Palais de la Femme, et le Temple de l'Égalité. La question du genre et sa promotion sont désormais, et à jamais, dans l'ADN de notre Institution.

Il est du rôle de chacun d'entre nous d'y veiller.

Ici, les femmes libres sont les maitresses de leur corps, de leur esprit et de leur âme. Elles sont les capitaines de leur destin.

C'est ce destin que nous décidons d'embrasser tous ensemble : contre l'injustice et pour l'égalité. Pour un avenir que nous écrirons ensemble au féminin.

C'est pourquoi, notre groupe Agir, a voté sans réserve et avec exigence en faveur de cette résolution.